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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,63

Cotação eUrO - real

R$ 6,37

Gasolina

R$ 7,19

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 5,19

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

O deputado federal Delegado Mar-
celo Freitas (PSL/MG) reuniu-se nessa 
semana, em Brasília/DF, com o Ministro 
da Justiça e Segurança Pública, delega-
do Anderson Torres. Na ocasião, foram 
discutidas pautas relevantes para o 
fortalecimento dos órgãos de controle 
e da segurança pública. “O fim de ano 
está bem aí e os trabalhos não param. 
Estivemos reunidos, com o nosso amigo 
e Ministro da Justiça, Anderson Torres, 
para tratamos das principais pautas para 
o fortalecimento da segurança pública e 
dos órgãos de controle de nosso país.

A Amams participou na manhã de terça-fei-
ra (28) de uma reunião de urgência agendada 
pela Defesa Civil Estadual para tratar de ações 
nas 17 cidades da região do Alto do Rio Pardo 
afetadas pelas fortes chuvas que provocaram 
inundações, isolamento de pessoas e comu-
nidades, além de rompimento de barragens e 
pontes. 

Montes claros registra 
em um mês metade das 
chuvas de todo o ano

Marcelo Freitas reúne-se com 
ministro da Justiça em busca do 
fortalecimento da segurança pública 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

excesso de chuvas leva 
12 municípios do Norte 
de Minas a decretarem 
emergência

A Rede de Cuidados à Pessoa com Defici-
ência do Norte de Minas está sendo contem-
plada com R$ 20,8 milhões, repassados pela 
Secretaria de Estado da Saúde de Minas Ge-
rais e destinados ao fomento das atividades 
implementadas pelos municípios em apoio 
às pessoas com deficiência física, auditiva, 
visual, intelectual e múltipla. 

Norte de Minas recebe R$ 20,8 milhões para 
cuidados à pessoa com deficiência

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇÃO

O Hospital Universitário Clemente de Faria (HUCF), da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros (Unimontes), obteve nesta terça-
feira (28/12) a confirmação, do Governo de Minas Gerais, quanto à 
manutenção de 193 contratos temporários na unidade. A decisão 
foi comunicada oficialmente pelo secretário-geral do Estado, Mateus 
Simões, em ofício ao reitor Antonio Alvimar Souza.

estado autoriza a manutenção 
de 193 contratos temporários 
para o HUcF

Gil Pereira pede socorro à defesa civil 
Nacional para atingidos pelas chuvas no NM

Apesar das dificuldades enfrentadas pela população norte-mineira 
devido à histórica escassez hídrica e de precipitações, a situação se 
inverteu nesta estação com fortes chuvas que castigam a região, espe-
cialmente nos últimos dias, provocando enchentes e deslizamentos 
em Salinas, Rio Pardo de Minas, Porteirinha, Montes Azul, Janaúba 
e Montes Claros, onde até então houve mais danos e muitas famílias 
tiveram que deixar suas moradias.

DIVULGAÇÃOaci e BdMG ajudam a 
financiar projetos de 
impacto socioeconômico 
na área da Sudene

Os micro, pequenos e médios empresários 
do Norte de Minas ganham mais uma opção para 
terem acesso às linhas de crédito do BDMG. A 
Associação Comercial Industrial e de Serviços de 
Montes Claros, como um dos correspondentes 
bancários do BDMG, no Norte de Minas, através 
do Setor de Projetos da entidade.

ReGiONaL 9

ReGiONaL 6

POLÍTica 4

POLÍTica 4

Salinas foi uma das cidades mais atingidas pelas chuvas neste final de ano
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• Nas famílias brasileiras, em 
pesquisas já realizadas, foi consta-
tado que existem excessos de des-
pesas de, em média, 20% (energia 
elétrica, água, alimentação, tele-
fone, etc.). É preciso realizar um 
diagnóstico financeiro minucioso 
por categoria de despesa pelo 
período de 30 dias, incluindo até 
mesmo o cafezinho e as gorjetas. 
É dessa forma que você descobrirá 

para onde está indo cada centavo 
do seu dinheiro;

• Elabore um orçamento finan-
ceiro diferente dos últimos anos, 
que deverá ter a seguinte com-
posição: Ganho (-), Sonhos e (-) 
Despesas, priorizar os sonhos an-
tes das despesas é o segredo para 
realizá-los;

• Para que a realização dos so-
nhos seja possível, é preciso pou-

par (guardar dinheiro) para cada 
um, respeitando o tempo estipu-
lado;

• Tenha bem claro onde inves-
tir o dinheiro para a realização dos 
sonhos (curto prazo - Tesouro Di-
reto, caderneta de poupança; mé-
dio prazo - CDB, Tesouro Direto, 
fundos de investimentos, e longo 
prazo - Tesouro Direto, previdên-
cia privada e ações);

• Aprenda a comprar apenas o 
que é realmente necessário e elimi-
ne desperdícios. O consumo cons-
ciente é importante para todos;

• Ajuste sua vida financeira 
ao seu real padrão de vida, pois 
de nada adianta ter muitas coisas 
para ostentar se o resultado será 
ter dívidas e um futuro incerto. É 
preciso ter uma visão clara do que 
se pode ou não.

Pesquisa nacional Dataveritas/IRG/Uninter revela percepção 
curiosa do eleitorado sobre os principais pré-candidatos a presi-
dente. De acordo com o levantamento, 88% dos eleitores dizem 
que ‘houve corrupção’ no governo Lula (PT), até porque, afinal, 
o ex-presidente cumpriu pena de prisão por corrupção e lava-
gem de dinheiro. É baixa a percepção de 88% de ladroagem no 
governo Lula, levando em conta os bilhões recuperados e quase 
300 condenações à prisão.

QUADRO ELEITORAL EM 2022

Todos os caminhos para a eleição de 2022 indicam a polari-
zação entre as candidaturas de Jair Bolsonaro (PL) disputando 
a reeleição e o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) ten-
tando retornar à Presidência da República para um terceiro man-
dato. Esse cenário, no entanto, está sujeito a fortes turbulências 
causadas pela forte rejeição do eleitor aos dois candidatos. Vão 
se apresentar como alternativa aos dois para se viabilizar como 
terceira via o governador de São Paulo, João Doria (PSDB), o ex-
ministro Ciro Gomes (PDT), a senadora Simone Tebet (MDB), 
o ex-juiz Sergio Moro (Podemos), o presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD) e o ex-ministro da Saúde, Luiz Henrique 
Mandetta (DEM).

FUTURO DE ALCkMIN

O ex-governador Geraldo Alckmin, que perdeu as eleições 
presidenciais por duas vezes e agora foi preterido pelo PSDB 
paulista para ser candidato novamente ao governo de SP. O es-
colhido foi o vice-governador Rodrigo Garcia. Alkmin pode estar 
enterrando sua carreira política ao ser vice de Lula. Ninguém 
entende como ele está conversando com Lula, político que ele 
tanto já criticou. Se for vice de Lula, aí sim é que o ex-governador 
de SP assina sua sentença de morte política. Quem viver verá!

TEMA POLêMICO PARA ANDRÉ MENDONçA

O ministro André Mendonça assumiu a relatoria de um pro-
cesso que discute o ensino de questões de gênero na educação. 
A ação, que foi movida pelo PSOL em 2018, pede a derrubada de 
duas leis municipais, em Petrolina (PE) e Garanhuns (PE), que 
proíbem a abordagem do tema na grade curricular e em mate-
riais didáticos nas escolas das cidades. Outras 11 ações seme-
lhantes estão e foram analisadas no STF. Uma delas foi arquivada 
antes do julgamento e outras três, incluindo a de Mendonça, 
ainda esperam análise. Em todas as demais, o Supremo já deci-
diu por unanimidade anular as legislações, que foram conside-
radas inconstitucionais. A posição do STF em torno do tema foi 
consolidada no ano passado, após os ministros anularem leis 
que interditavam o debate sobre gênero. O STF entendeu que 
as leis usurpam competência da União, que é responsável pelas 
diretrizes da educação nacional.

RESULTADOS POSITIVOS

A arrecadação de impostos e contribuições federais, em Minas 
Gerais, continua apresentando resultados positivos. Em novem-
bro, o recolhimento somou R$ 9,9 bilhões, aumento de 7,91% 
na comparação com o mesmo mês de 2020. No acumulado dos 
primeiros 11 meses do ano, o valor arrecadado no Estado já 
soma R$ 113,6 bilhões, superando em 31,1% a arrecadação entre 
janeiro e dezembro de 2020. No Brasil, segundo dados divulga-
dos pela Receita Federal, o governo arrecadou R$ 157,34 bilhões 
no mês passado, aumento de 1,41% acima da inflação em valores 
corrigidos pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). De janeiro a novembro, a arrecadação federal soma R$ 
1,68 trilhão, alta de 18,13% acima da inflação pelo IPCA.

Prevenção é o principal fator 
de manutenção da saúde

como dar feedbacks que 
transformam?

Onde encontrar forças?

RicaRdO OLiVeiRa
SóciO FUNdadOR da LiON SaÚde e eSPeciaLizadO eM diReiTO 

SecURiTáRiO PaRa PLaNOS de SaÚde

VaLdez MONTeRazO
aSSOciadO SêNiOR Na SOciedade BRaSiLeiRa de cOacHiNG, 

eSPeciaLizadO eM NeGóciOS, LideRaNça e PSicOLOGia POSiTiVa

JOSÉ de PaiVa NeTTO
JORNaLiSTa, RadiaLiSTa e eScRiTOR

Quando nós oramos, procu-
ramos a força onde ela se encon-
tra: em Deus!

Foi o Sábio dos Milênios 
Quem nos ensinou: “Pedi, e 

Deus vos dará; buscai, e acha-
reis [o Bem]; batei, e a porta vos 
será aberta. Porque todo aque-
le que pede recebe de Deus; e 
o que busca encontra [o Bem]; 

e, ao que bate, a porta lhe será 
aberta. Se teu filho te pede um 
pão, tu lhe dás uma pedra? Se 
teu filho te pede um peixe, tu 
lhe dás uma serpente? Ora, se 

tu, que és mau, sabes dar boas 
coisas a teu filho, que é que não 
dará o Pai que está nos Céus?”  
(Evangelho do Cristo, segundo 
Lucas, 11:9 a 13).

O isolamento social durante 
pandemia mudou radicalmente 
a rotina em todos os aspectos. 
A prática de atividades físicas 
deu lugar ao sedentarismo pro-
longado, com consequências 
negativas para a saúde, como 
ganho de peso e perda de massa 
muscular.  No entanto, à medi-
da que a vacinação avança e a 
quantidade de casos da doença 
diminui, passamos a sentir mais 
confiança para retomar hábitos 
saudáveis.

 A retomada das atividades 
físicas precisa ser feita de forma 

gradual e respeitando as medi-
das de biossegurança.

- Primeiro passo para voltar a 
fazer exercícios.

A primeira recomendação é 
procurar um médico para fazer 
check-up. Isso vale tanto para 
quem contraiu a covid-19 como 
para quem não se infectou, pois 
quando ficamos muito tempo 
parados, sem fazer exercícios, 
perdemos força muscular e até 
um pouco da capacidade respi-
ratória.

- Exercício mais recomenda-
do nessa retomada.

O exercício ideal é aquele 
que a pessoa gosta de fazer e 
com o qual se identifica. Pode 
ser caminhada, academia, cor-
rida, natação, hidroginástica, 
aulas de dança. São muitas as 
opções.

- Frequência ideal de exercí-
cios.

Recentemente, a Organização 
Mundial da Saúde divulgou uma 
cartilha com diretrizes para ati-
vidade física e comportamento 

sedentário. Segundo esse docu-
mento, para os adultos é indica-
do praticar de 30 a 60 minutos 
de atividade moderada em 5 ve-
zes por semana, ou de 20 a 60 
minutos de atividade vigorosa 
em 3 vezes por semana.  Para 
compreendermos a diferença, a 
atividade moderada aumenta a 
frequência cardíaca e faz respi-
rar mais rápido.

Atividade vigorosa faz respi-
rar ainda mais forte e rápido. Se 
você quer retomar - ou começar 
- a prática de exercícios físicos, 
essa é a hora!

Ser capaz de fornecer feedba-
cks valiosos ao time é simples-
mente uma das habilidades mais 
importantes de um líder. Mas 
antes de explicar como dar um 
excelente feedback, reflita, você 
já ouviu a expressão: “quem bate 
esquece, quem apanha não”.

Pois é, ela se aplica perfeita-
mente à situação dos feedbacks. 
Um feedback mal dado pode aca-
bar com o relacionamento pes-
soal ou profissional de alguém. 
É algo sério é que não deve ser 
menosprezado. Exatamente pela 
razão acima, muitos líderes são re-
ceosos em dar feedbacks. Temem 
criar um clima ruim na equipe ou 
algum tipo de mal estar.

Acontece que guardar os pro-
blemas não favorece ninguém. 
Atrapalha emocionalmente o líder 
e perpétua o quadro de baixa per-
formance do colaborador. Nesse 
contexto, a pergunta correta a ser 
feita não é se devemos ou não dar 

feedbacks, pois é evidente que 
são necessários. O questionamen-
to correto é:  como dar feedbacks 
que transformam?

Para responder a essa pergun-
ta, separei três princípios que po-
dem ajudar você a dar feedbacks 
de maneira otimizada:

1. Feedbacks não devem ser 
estocados

O ideal é que eles sejam dados 
à medida que as situações acon-
tecem. A melhor hora de dar um 
feedbacks é imediatamente, a se-
gunda é o mais breve possível.

2. Foque na situação ou a atitu-
de, não na pessoa

Ao dar feedbacks, ficamos no 
comportamento específico e não 
no caráter ou valores da pessoa.

3. Tenha empati
Seres humanos são falhos, 

todos erramos. Isso não quer 
dizer que devemos ser coniven-
tes com falhas ou problemas de 
performance, simplesmente que 
podemos nos colocar no lugar do 
outro.

Por fim, uma técnica bastante 
conhecida, no entanto, pouco 
usada na prática por líderes é o 
feedback sanduíche. Ela pode ser 
usada para dar feedbacks de ma-
neira otimizada. Ela funciona em 
três partes:

1. Pão de cima: ponto positivo
Antes de falar do problema de 

performance, comente e eviden-
cie uma qualidade do colabora-
dor. Isso servirá para aumentar a 
receptividade dele em relação ao 
ponto de melhoria.

2. Recheio: ponto de melhoria
Comente sobre o fato ou com-

portamento a ser melhorado de 
maneira pontual e objetiva. Seja 

específico e evite se perder com 
problemas do passado.

3. Pão de baixo: reforço posi-
tivo

Reforce a qualidade citada 
anteriormente e a confiança que 
tem no colaborador superar o 
desafio. Finalize traçando junto 
a ele um plano de ação e de mu-
danças.

E você? Já conhecia o modelo 
de feedback sanduíche?

Dar feedbacks pontuais e pro-
fissionais é parte do seu dia a dia 
como líder?

Ao ler até aqui, você tomou 
conhecimento dos principais 
princípios e técnicas sobre fee-
dbacks no ambiente de trabalho.

Com isso, torço por você, 
para que tenha se inspirado a se 
tornar um líder cada vez melhor.

2 OpiniãO
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2022 - 12 orientações para iniciar a 
virada financeira (Parte 1)

MG supera eixos tradicionais de saúde 
no Brasil e deixa legado no combate à 
pandemia com pulmão artificial (Parte 1)

ReiNaLdO dOMiNGOS
PHd eM edUcaçãO FiNaNceiRa, PReSideNTe da aSSOciaçãO 

BRaSiLeiRa de edUcadOReS FiNaNceiROS (aBeFiN) e da dSOP 
edUcaçãO FiNaNceiRa

MaRiNa FaNTiNi
caRdiOLOGiSTa PediáTRica e diReTORa da ecMO MiNaS

Houve corrupção no 
governo LuLa: 88% dos 

brasiLeiros não esquecem
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Enquanto a pandemia nos re-
mete à frieza dos números, como 
profissional de saúde ela me faz 
lembrar das pessoas que salva-
mos.

Eu vi a mãe de 24 anos que 
precisou ser intubada duas vezes 
– e entrou em ECMO outras duas 
– se ver livre da doença e pegar 
o filho de menos de um mês de 
vida nos braços de novo. Acom-
panhei um paciente oncológico 
de 14 anos que teve a chance de 
reencontrar o pai somente após 

o acesso à terapia. Conheci tam-
bém uma paciente que, de tanta 
alegria, agradeceu à equipe de 
saúde pela recuperação e abra-
çou o aparelho de ECMO.

Nos centros de pesquisa, nos 
hospitais, no governo, nas ruas, 
todos que enfrentam o vírus são 
responsáveis por essas curas. A 
luta contra a Covid-19, aliás, con-
feriu a Minas uma nova projeção 
na saúde nacional. Um estudo 
divulgado no último mês de ou-
tubro pela Imperial College, re-

ferência mundial de produção 
científica em Londres, apontou 
que mais da metade das mortes 
pelo vírus no Brasil poderiam 
ter sido evitadas caso o combate 
à pandemia em nível nacional ti-
vesse seguido o modelo de BH.

Fomos a primeira capital 
brasileira a exigir regras de iso-
lamento social e somos a capital 
do Sudeste com menos mortes 
por milhão de habitantes. Esta-
mos também entre os primeiros 
nove estados a vacinar mais de 

90% da população com a primei-
ra dose.

No caso da paciente do iní-
cio do artigo, fizemos mais uma 
revolução. Uma empresa cedeu 
equipamentos e remédios e um 
time de especialistas doou sua 
dedicação, tornando possível, 
pela primeira vez na história, 
realizar a ECMO em um hospital 
do SUS em Minas. Um ato que 
venceu a resistência para uso da 
terapia na rede pública e ajudou 
a salvar mais uma vida no país.
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A nova variante da covid que 
surgiu na África do Sul tomou o no-
ticiário ameaçando um novo “pior 
momento da pandemia”, mas, até 
o fim da semana, havia menos de 

100 casos registrados. Ainda assim, 
o doutor em genética Alessandro 
Ferreira disse, em evento a inves-
tidores, que a variante representa 
menor risco para o Brasil devido 

à proximidade genética com a P1, 
que assolou Manaus e se espalhou 
pelo país.

Segundo Ferreira, os efeitos da 
contaminação por uma variante tão 

semelhante são geralmente assinto-
máticos ou com baixa gravidade. Fa-
tor importante para dar certo alívio 
ao Brasil é a grande cobertura va-
cinal do Brasil, com 77% da popu-

lação vacinada e 62% imunizada. O 
doutor em genética também lembra 
que o manejo e tratamento dos pa-
cientes com covid melhorou muito 
e ajudou a reduzir a mortalidade. 

A variante delta também foi vista 
como uma grande preocupação, 
mas a mesma proximidade genéti-
ca à P1 “salvou” o Brasil de efeitos 
piores.

Vereador destaca avanços de lei que diminui 
burocracia para idosos doentes

Especialista não vê variante como risco de novo surto

Ué cadê as vagas de 
deficiente no mercado?

Pois então, seu menino, eu 
fico cá a pensar... Cotoquinho 
está cheio de razão, pois o que 
falta em nossa gloriosa Princesi-
nha do Norte é acessibilidade va-
gas para deficientes... Espia só... 
No Mercado Municipal não há 
uma vaga sequer... E aí Rodrigo 
Cadeirante só você para reagir e 
resolver... Minha gente, ter uma 
vaga para deficiente e sendo fis-
calizada não é favor não... Afinal 
o deficiente é um cidadão que 
paga os seus impostos... Produz 
e é uma pessoa que merece res-
peito e eu quero tirar o chapéu 
par a você feito um grande tra-
balho... Mas tem que fiscalizar 
as vagas na Avenida Sanitária... 
Oh, povo mala, né?

Quem matou Matusalém?

Ai... Ai... Ai... Snif... Snif... 
Snif... Cof... Cof... Buaaa... Es-
tou desolado... E muito triste... 
Um dia desses eu li uma matéria 
no nosso Glorioso Gazeta Norte 
Mineira que um hominho tinha 

sido mandado para a cidade dos 
pés juntos por atropelamento 
e que ele tinha nada menos do 
que 870 aninhos... Mas quem viu 
o hominho jurava que ele estava 
com o corpito de 86 aninhos e 
onze meses e 30 dias de vida... 
Estava, portanto enxutérrimo... 
Mas eu pensei que fosse o Ma-
tusalém bíblico... Pois ele estava 
muito velhinho né não? Mas aí 
o neguinho me explicou... Tinha 
aparecido um zero a mais... En-
tendeu não? É que na verdade o 
hominho só tinha 87 aninhos... 
Uuuuufa! ainda bem... Susto!

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente do bem mesmo... Nesse 
momento estou parando de fi-
car falando de coisas sérias e 
estou só no besteirol que é me-
lhor do que ficar preocupado... 
Vamos poder oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor 
que é rico em vitamina de A a 
Z e é bom para infecção nas he-
morroidas... Um dia o Joaquim 
estava de guarda no Exército 
quando um motorista aproxima 
num jipe ele lhe aponta o fuzil 
para o coquinho do motorista e 
grita... Você sabe a senha para 
poder entrar aqui? O motorista 
não se fez de rogado e sapeca... 
Sei sim... No que o soldado Jo-

aquim sapeca... Então tá, pode 
passar... Manuel sapeca... Joa-
quim quer ir ao aniversário de 
quinze anos de minha filha? Ah 
claro que sim... Mas creio não 
poder ficar tanto tempo... Talvez 
uns cinco anos tá bom...

Festa para só 
para solteiros

Ebaaa mas que joia... A mu-
lherada mais que joiada resolveu 
deixar as pseudo intelectuais de 
lado e partir para busca do amor 
verdadeiro... E para isso estão 
promovendo em nossa Prince-
sinha do Norte uma mega festa 
só para solteirões que tenham 
acima de 40 aninhos e que seja 
de fato liberado... A meninada é 
nova e estão doidinhas para se 
arrumar na vida... E pelas pes-
soas que estão programando a 
festa... Vai dar jogo... Afinal são 
meninas biitas e inteligentes... 
Todos os profissionais liberais 
estão convidados e chegando 
o convite para os troca-letras... 
Eita que agora muita gente tem 
chance de desencalhar... A mu-
lherada partiu o tudo ou nada.

Dílson Godinho 
Hospital modelo

Nem mesmo a desastrosa in-
terferência da atual administra-
ção na saúde conseguiu abalar o 
bom funcionamento da melhor 
unidade de Saúde das Minas 
Gerais que é o hospital Dílson 
Godinho... Lá tem um corpo 
clínico de primeiro mundo... 
Profissionais comprometidos... 

Competentes e a gerência do 
mega administrador César e do 
Dílson Júnior e uma equipe que 
dá gosto de ver... Uma coisa é ver 
e falar da saúde de fora e outra 
é quando tu necessita... Posso 
atestar a seriedade... Competên-
cia... Educação dos médicos... 
Enfermeiros... Técnicos e todo 
pessoal... É limpo... Organizado... 
E empenhados em salvar vidas... 
Temos um hospital que podemos 
orgulhar pela sua estrutura e to-
dos são tratados iguais...

OVNIs existem?

Ai que meda... Eu não saio 
mais de minha house sem o meu 
estilingue que é usado para man-
dar morcego para a cidade dos 
pés juntos não... Vai que encontro 
um homenzinho verdinho e feio 
feito mãe de sarampo e que ainda 
diz que veio do espaço? Pois espia 
só... Os japinhas da boa terrinha 
do sol nascente disseram que os 
objetos voadores não identifica-
dos que são conhecidos como 
discos voadores existem sim... E 
que eles não tendo o que fazer 
em suas terrinhas vivem xeretan-
do por cá... Já tem meninas enca-
lhadas que estão aceitando dialo-
gar com os bichinhos do espaço... 
Uai só... Elas não têm tipos... Tem 
pressa mesmo... Não ando mais 
sozinho meda.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento estou picando a mula... 
Deitando cabelo... Capando o 

gato e caindo no capinado e não 
adianta reclamar ou me chamar 
que só voltarei amanhã, se Deus 
quiser, e até lá acho muito bom 
que não faça nadica de nada de 
errado que não estarei por perto 
para te acudir não... E, por favor, 
lembre-se: “a formosura é uma 
ilusão e a beleza acaba, mas a 
mulher que teme a Deus, é louva-
da”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os defensores 

de bandidos que não tem mais 
lugar na sociedade e deve ser 
banida e aí estão os religiosos 
sem o que fazer que protegem 
os demenores bandidos... Xô, 
coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande 
Filipe Gusmão que tem feito um 
grande trabalho como apresen-
tador do Jornal da TV Gazeta e 
é gente da melhor qualidade... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, o jovem e biito casal: o 
empresário José Eudes e sua esposa, Fatinha, na formatura do filho 

Joseph no Exército... Sucessos, nobres guerreiros! 

Presidente da Câmara defende fundo 
emergencial para catástrofes

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
disse que vai pautar, na volta dos 
trabalhos legislativos, a proposta 
de criação de um fundo emergen-
cial para ser usado em situações 
de catástrofes naturais como a 
que vem acontecendo na Bahia: 
“logo no primeiro dia de fevereiro 
[quando voltarem os trabalhos] 
vamos pautar algumas alterações 
de leis para que esses casos como 
da Bahia e outros estados possam 
ter um atendimento mais rápido e 
sem burocracia”.

A afirmação foi feita na tarde 
dessa terça-feira, após reunião 
com a bancada de deputados da 
Bahia para tratar de ajuda do Par-
lamento ao estado. “Estamos aqui 
analisando que tipo de medidas a 
gente pode fazer para propor ao 
Brasil que tenhamos um fundo 
específico, que consta no orça-
mento muitas vezes, e a primeira 
coisa que sai, porque muitas ve-
zes a gente não tem a realidade de 
quando vai acontecer uma catás-
trofe”, disse.

Lira disse que esse tipo de fun-

do poderia ser acessado em caso 
de desastres naturais, eliminando 
a necessidade do uso de outras 
medidas, como a edição de crédi-
tos extraordinários e que também 
agiliza o repasse dos recursos. Se-
gundo ele, durante a reunião com 
a bancada da Bahia para avaliar a 
situação das enchentes no estado, 
os deputados pediram a adoção 
de medidas para desburocratizar 
o repasse de recursos federais às 
regiões atingidas pelas chuvas.

“Um pleito da bancada da 
Bahia, muito unida como sem-
pre, é de que isso [envio de verba 
federal] seja desburocratizado, 
para que isso chegue o mais rá-
pido possível, para que o estado 
da Bahia tenha sua vida de retorno 
à normalidade da maneira mais ur-
gente possível”, afirmou.

O presidente da Câmara afir-
mou disse ainda que o foco, neste 
primeiro momento, é salvar vidas e 
que o governo federal tem atuado 
ao lado do governo estadual e das 
prefeituras para dar assistência às 
vítimas: “queremos comunicar que 
toda a assistência, nesse primeiro 

momento, que é para salvar vidas, 
o governo do estado, as prefeituras, 
o governo federal tem feito um es-
forço gigantesco. Não há relatos de 
falta de assistência nesse primeiro 
momento que é de salvar a vida das 
pessoas, de acomodar, de alimen-
tar, de tratar”.

Lira também disse que o segun-
do momento vai ser fazer um le-
vantamento dos estragos causados 
pelas chuvas. “Agora vem o segundo 
momento de fazer o levantamento 
dos estragos, prejuízos que as chu-
vas causaram com estradas, pontes, 
prédios públicos, habitações, no so-
corro aos comerciantes”, disse.

O presidente da Câmara co-
mentou ainda a medida provisória 
editada pelo governo federal, que 
abre crédito extraordinário de R$ 
200 milhões no Orçamento para 
recuperar rodovias danificadas por 
chuvas nas regiões Nordeste, Nor-
te e Sudeste atingidas pelas fortes 
chuvas dos últimos dias. Segundo 
ele, o dinheiro ainda é um paliativo 
e que o governo deve adotar outras 
ações para auxiliar os estados.

“Temos as informações da edi-

Foto da Semana

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que em todos os países 
desenvolvidos do mundo os idosos 
são tratados com deferências e muito 
respeito pelo que fizeram em prol da 
sociedade, mas que no Brasil ainda 
há muita falta de respeito e não existe 
a valorização como deveria ter. Mas 
segundo Raimundo isso começa a 
mudar ainda que timidamente com 

a aprovação da lei 12.896/13 onde os 
órgãos públicos estão proibidos de 
exigir o comparecimento de idosos 
doentes para procedimentos buro-
cráticos, como recadastramentos, por 
exemplo.

De acordo com o vereador, con-
forme a sanção da presidência da 
república; “quando houver necessi-
dade, o agente público deverá entrar 

em contato com o idoso enfermo na 
residência desse cidadão”, disse ainda 
que não somente isso foi mudado, 
mas o idoso passa a receber mais 
atenção e respeito dos órgãos públi-
cos que já dá alguns privilégios como 
filas especiais e atendimento prioritá-
rio agora na justiça com processos. 

O vereador comemorou o avanço, 
e lembrou que falta muito para que o 

idoso seja de fato reconhecido como 
no Japão e Estados Unidos, mas não 
deixa de ser um avanço e deve ser fis-
calizado; “o que temos que lembrar 
que na década de 70 éramos o país 
de jovens, mas hoje, não, envelhe-
cemos e temos que ter leis para pro-
teger os nossos idosos” disse. 

Ele ressaltou ainda que, embora 
cada vez mais idosos mantenham 

uma rotina ativa, muitos ainda 
chegam a essa fase da vida com 
problemas de saúde. “Essas pesso-
as, muitas delas aposentadas, são 
convocadas por órgãos públicos 
para prestar esclarecimentos, levar 
documentos ou se recadastrar, mas 
acabam perdendo benefícios por-
que não tem quem as leve a essas 
repartições”.

O parlamentar acrescentou que, 
de acordo com a Organização das 
Nações Unidas (ONU), daqui a dez 
anos, haverá mais de um bilhão de 
cidadãos com mais de 60 anos em 
todo o mundo. A nova lei estabe-
lece que, quando for de interesse 
do próprio idoso, ele se fará repre-
sentar por procurador legalmente 
constituído. 

ção de uma medida provisória hoje 
que deve ser, no nosso ponto de 
vista, ainda um paliativo para o ta-
manho do que aconteceu na Bahia 

e que está acontecendo também 
em outros estados do Brasil como 
Piauí e Minas Gerais. Devemos ter 
também outras ações do governo 

federal que já coloca a disposição, 
nas conversas que tivemos para 
dar atendimento pleno”, afirmou. 
(Agência Brasil)
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Deputado Gil Pereira e secretária substituta da Sedec, Karine Lopes Coordenadora adjunta da Cedec-MG, tenente-coronel PM, Gracielle Santos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Gil Pereira pede socorro à Defesa Civil 
Nacional para atingidos pelas chuvas no NM

Marcelo Freitas reúne-se com ministro da 
Justiça em busca do fortalecimento da segurança 
pública 

Lei que altera o Fundeb é sancionada com um veto

Apesar das dificuldades en-
frentadas pela população norte-
mineira devido à histórica escas-
sez hídrica e de precipitações, a 
situação se inverteu nesta estação 
com fortes chuvas que castigam a 
região, especialmente nos últimos 
dias, provocando enchentes e des-
lizamentos.

O agravamento do quadro foi 
registrado pela Coordenadoria 

Estadual de Defesa Civil (Cedec
-MG) e pelo Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet), tendo sido 
registrados os maiores índices plu-
viométricos e prejuízos, dentre ou-
tras, nas cidades de Rio Pardo de 
Minas, Porteirinha, Salinas, Mon-
tes Azul, Janaúba e Montes Claros, 
onde até então houve mais danos e 
muitas famílias tiveram que deixar 
suas moradias.

BRASÍLIA | Além de solicitar 
providências urgentes às autori-
dades estaduais, o deputado Gil 
Pereira deslocou-se para Brasí-
lia, onde esteve nesta terça-feira 
(28/12) no Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR), em 
busca de recursos e auxílio para os 
municípios do Norte de Minas Ge-
rais, principalmente para as pesso-
as mais carentes.

“Fiz apelo à Defesa Civil Na-
cional, vinculada ao MDR, através 
da secretária substituta da Sedec, 
karine Lopes, que responde pelo 
coronel Alexandre Lucas, em missão 
de campo, pelo envio urgente de re-
cursos aos municípios norte-mineiros 
afetados pela destruição, especial-
mente às pessoas mais vulneráveis, 
que necessitam de ajuda humanitá-
ria”, ressaltou Gil Pereira, agradecen-

do ao pronto atendimento recebido.
A secretária substituta Nacional de 

Proteção e Defesa Civil, karine Lopes, 
assegurou, ao deputado Gil Pereira, 
que “as solicitações estão sendo agili-
zadas, tanto de reconhecimento fede-
ral de estado de emergência, quanto 
de recursos para ações de socorro, 
assistência e restabelecimento de ser-
viços essenciais, para atender à popu-
lação neste difícil momento”.

CEDEC-MG | “Reforcei a solicita-
ção de auxílio, ainda, ao chefe do 
Gabinete Militar do Governador e 
coordenador da Defesa Civil-MG, 
coronel PM Osvaldo Marques, e 
à sua adjunta, tenente-coronel 
PM, Gracielle Santos, que já têm 
prestado apoio aos municípios da 
nossa região”, destacou Gil Perei-
ra. (CARLOS HUMBERTO – Cola-
boradora)

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) reuniu-se 
nessa semana, em Brasília/DF, com 
o Ministro da Justiça e Segurança 
Pública, delegado Anderson Torres. 
Na ocasião, foram discutidas pautas 
relevantes para o fortalecimento 
dos órgãos de controle e da segu-
rança pública. 

“O fim de ano está bem aí e os 
trabalhos não param. Estivemos 
reunidos, com o nosso amigo e Mi-
nistro da Justiça, Anderson Torres, 
para tratamos das principais pautas 
para o fortalecimento da segurança 
pública e dos órgãos de controle 
de nosso país, entre elas a situação 
de nossas Guardas Municipais, a 
reestruturação dos subsídios dos 
servidores da Polícia Federal, com 
ênfase especial para os agentes 
administrativos, sem nos esquecer-
mos de nossa segurança privada, 
irmã siamesa da segurança pública, 
particularmente dos nossos amigos 
vigilantes de todo o Brasil”, infor-
mou Marcelo Freitas.

O parlamentar pontuou o avan-
ço da segurança pública com a 

redução dos crimes violentos nos 
últimos anos, bem como o compro-
misso do Ministro da Justiça para o 
fortalecimento das instituições em 
Minas Gerais. 

“É inegável o quanto os índices 
criminais melhoraram nos últimos 
3 anos, com redução significativa 
no número de homicídios, estu-
pros, latrocínios, roubo de veículos 
e cargas, invasão de terras, entre 
outros. Em Minas Gerais, temos a 
melhor polícia do Brasil, com res-
postas rápidas contra ações de cri-
minosos e a manutenção da paz e 
da ordem social. Contamos com o 
nosso amigo Anderson Torres para 
fazer de nosso Estado um lugar me-
lhor para se viver com instituições 
fortes  e segurança de qualidade 
para toda população”, declarou 
Freitas.

O ministro da Justiça e Seguran-
ça Pública agradeceu ao parlamen-
tar pelo trabalho desempenhado 
no Congresso Nacional em prol da 
segurança do Brasil e se compro-
meteu em atender as demandas 
apresentadas.

“Agradeço ao meu amigo, De-
putado Marcelo Freitas, que é 
um grande parceiro da segurança 
pública de nosso país e me com-
prometo em buscar a valorização, 
estruturação e fortalecimento dos 
órgãos de controle, essenciais para 
o combate ao crime organizado e à 
corrupção, bem como atender as 
demandas das Guardas Municipais 
e especialmente dos profissionais 
da segurança privada”, declarou 
Anderson Torres.

VIGILANTES - O parlamentar 
entregou ao Ministro ofício solici-
tando a inclusão dos vigilantes no 
grupo de trabalhos que vai anali-
sar nova portaria da Polícia Fede-
ral sobre a segurança privada.  

“É um absurdo discutir se-
gurança privada sem ouvir os 
vigilantes. Esses profissionais 
enfrentam diretamente e diaria-
mente a violência, funcionando 
como anteparo entre os crimi-
nosos e o objeto do crime, sejam 
os bens de terceiros ou a própria 
vida de pessoas vigiladas. O risco 
da atividade de segurança não é 

BRASÍLIA

facilmente mensurável por estar 
intimamente relacionado ao am-
biente vigilado, ao seu entorno e 

principalmente à quantidade de 
objetos de desejo do criminoso 
que estão sendo protegidos pela 

segurança privada”, concluiu Mar-
celo Freitas. (GISSELE NIZA – Cola-
boradora)

Foi publicada no Diário Ofi-
cial da União de ontem (28), a Lei 
14.276/21, que modifica regulamen-
tações do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb). O presi-
dente da República, Jair Bolsonaro, 
vetou dispositivo que excepcionava 
regra de movimentação de recursos 
do fundo para outras contas (VET 
69/2021).

A nova norma é originária do 
Projeto de Lei 3418/21, de autoria 
da deputada federal Professora Do-
rinha Seabra Rezende (DEM-TO). 
No Senado, a proposta foi aprovada 
no dia 15 de dezembro e, por ter 
sido alterada, retornou para nova 
análise dos deputados.

O texto passa a data de atualiza-
ção da Lei do Fundeb Permanente 
(Lei 14.113/20) de outubro de 2021 
para outubro de 2023 e adia para 
2024 a definição de novos índices 
para rateio dos recursos do fundo 
quanto ao valor anual por aluno en-
tre etapas, modalidades, duração da 
jornada e tipos de estabelecimento 

de ensino.

VETO

Foi vetado dispositivo que abria 
exceção quanto à regra de movi-
mentação de recursos do Fundeb 
em outras contas dos estados e mu-
nicípios com a finalidade de execu-
tar a folha de pagamento de profis-
sionais da educação.

Havia a previsão de instituição 
de conta específica do Fundeb para 
processamento de folha de paga-
mento desses profissionais em ou-
tras instituições financeiras, além 
de atribuição a essas instituições da 
responsabilidade de disponibilizar 
permanentemente os extratos ban-
cários referentes às contas específi-
cas do Fundeb.

Segundo o presidente da Re-
pública, “a proposição legislativa 
contraria o interesse público por 
gerar impactos na publicidade, no 
acompanhamento e no controle so-
cial do Fundeb, em desacordo o dis-
posto no artigo 37 da Constituição, 
no que diz respeito à distribuição, 

à transferência e à aplicação dos 
recursos dos fundos apenas para o 
cumprimento de suas finalidades 
constitucionais”.

Para Bolsonaro, a instituição de 
contas do Fundeb em outras ins-
tituições financeiras para todos os 
entes públicos que processem a 
folha de pagamento dos profissio-
nais da educação em instituições 
financeiras distintas das previstas na 
Lei 14.113, de 2020, contrariaria o 
conceito de conta única e específica.

Em veto, o presidente justifica 
ainda que a publicação dos extratos 
das contas específicas para proces-
samento da folha de pagamento dos 
profissionais da educação na forma 
prevista na proposição legislativa se 
mostraria insuficiente como meca-
nismo de controle e transparência, 
tendo em vista que o pagamento 
de servidores ocorre por meio de 
serviços bancários de pagamento 
em lote.

PROFISSIONAIS

A norma alterou a lista de pro-

fissionais que poderão receber até 
70% dos recursos do Fundeb como 
parte da política de valorização do 
magistério. Terão direito, quando 
em efetivo exercício nas redes de 
ensino de educação básica, os do-
centes; os profissionais no exercício 
de funções de suporte pedagógico 
direto à docência, de direção ou ad-
ministração escolar, planejamento, 
inspeção, supervisão, orientação 
educacional, coordenação e asses-
soramento pedagógico; e os profis-
sionais de funções de apoio técnico, 
administrativo ou operacional.

FILANTRóPICAS

Escolas comunitárias, confes-
sionais ou filantrópicas sem fins 
lucrativos terão de cumprir de con-
dicionalidades para a contagem de 
matrícula, a serem conferidas e vali-
dadas pelo Poder Executivo estadu-
al ou municipal antes do convênio 
e do repasse dos recursos recebidos 
no âmbito do Fundeb.

Estão entre as condicionalidades 
oferecer igualdade de condições 

para o acesso gratuito a todos os 
alunos e comprovar finalidade não 
lucrativa e aplicar seus excedentes 
financeiros em educação.

APRENDIZAGEM

Diante dos impactos da pan-
demia de Covid-19 nos resultados 
educacionais, para o exercício fi-
nanceiro de 2023 os indicadores 
de melhoria da aprendizagem, que 
permitem o repasse de recursos 
adicionais (complementação-VA-
AR), serão definidos por regula-
mento.

As escolas não serão obrigadas a 
cumprir o mínimo de 80% de parti-
cipação dos estudantes para poder 
receber a complementação-VAAR 
quando ocorrerem situações de 
calamidade pública, desastres natu-
rais ou excepcionalidades de força 
maior em nível nacional que não 
permitam a realização normal de 
atividades pedagógicas e aulas pre-
senciais nas escolas participantes da 
aplicação do Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb).

A partir do novo formato defini-
do para o ensino médio já em 2022, 
as informações apuradas com base 
no Saeb de 2025 deverão ser aferi-
das de forma progressiva.

VALORES

O indicador de potencial de 
arrecadação tributária será im-
plementado a partir de 2027. Até 
então serão utilizados o nível so-
cioeconômico dos educandos e 
indicadores de disponibilidade de 
recursos vinculados à educação de 
cada ente federado para a definição 
da distribuição do valor anual por 
aluno (VAAF) e do valor anual total 
por aluno (VAAT).

A lei alterou também a data de 
envio de informações de gastos 
realizados no penúltimo exercício 
financeiro para fins de definição do 
valor anual total por aluno (VAAT) 
para o exercício seguinte. Agora, 
os entes federativos poderão ali-
mentar os sistemas de informações 
(Siconfi e Siope) até 31 de agosto. 
(Agência Câmara)
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Mais uma vez a nossa coluna traz nomes que em suas vidas profissionais, conseguiram levar a nossa população uma melhor qualidade de vida e se tornaram pessoas que merecem 
a nossa admiração e nossos aplausos. Pessoas que e se destacaram cada um em sua área. Levamos ao conhecimento de todos os nossos leitores que essas personalidades merece sem 
dúvida alguma serem destacadas e o nosso muito obrigado. Veja os nossos homenageados com destaque para o Coren que venceu de forma espetacular as eleições e que vem fazendo 
um brilhante trabalho através do seu presidente Bruno Faria e aqui a enfermeira Rosy conselheira da entidade representando toda classe

Enfermeira Rosy Faria - Conselheira do Coren - Dra Marcreyde - Advogada da Câmara Municipal

Empresário Tancredo Macedo Júnior, com a 
esposa Gaby Reis e Maria Alice Macedo 

Equipe da TV Câmara – Walmir, Alex tuta, 
William, Nilton, Sanzio e Luciano

Aldair Fagundes - Vereador

Rodrigo Cadeirante - Vereador

Tadeu Martins Leite – Deputado estadual

Tenente-coronel Leal – Policial Militar

Jurandir Rodrigues – Delegado de Polícia Civil

Evaldo Jener – Ex-diretor dos 
 Correios – regional Norte

Antonio Anastasia - Senador Antônio Proença - AdvogadoRodrigo Pacheco - Senador

Marco Antonio Câmara - Superintendente da Codevasf

Marco Antônio Ferreira – Juiz de Direito

Malvio
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Montes Claros registra em um mês 
metade das chuvas de todo o ano

Excesso de chuvas leva 12 municípios do 
Norte de Minas a decretarem emergência

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montes Claros re-
gistrou até a manhã de ontem (28), 
349 milímetros de chuvas nesse 
mês, equivalente a 49% das chuvas 
de todo ano, que foram até agora 
de 701,3 milímetros, divididos em 
123,8 milímetros em outubro, 227,9 
milímetros em novembro e 349,6 

milímetros em dezembro, conforme 
dados da Defesa Civil Municipal. 
O 7º Batalhão de Bombeiros Mili-
tares explica que no final da tarde 
de segunda-feira (27), novamente a 
cidade de Montes Claros foi atingida 
por uma forte chuva, demandando 
várias ocorrências. Ontem, a Defesa 
Civil Municipal percorreu os pontos 
críticos para analisar as medidas a 

serem adotadas.
Os Bombeiros citam que dentre 

as ocorrências, destaca-se a inunda-
ção de residências nos bairros In-
dependência e Renascença, veículo 
ilhado e salvamento de animal em 
risco no bairro Ibituruna. No lo-
cal onde o veículo estava ilhado, o 
condutor aguardava o escoamento 
natural do fluxo e informou que ao 

observar a água na altura da porta o 
abandonou, temendo pela sua segu-
rança, permanecendo monitorando 
à distância. Quanto à ocorrência de 
salvamento do animal em risco, a 
solicitante relatou que o muro da 
sua residência na rua Berlim desa-
bou em direção ao imóvel vizinho

No Norte de Minas a situação 
é mais perigosa em Salinas, onde 

a barragem que abastece a cidade 
corre risco de sangrar e coloca em 
risco a população, tendo em vista 
que a cidade fica a jusante. Na ci-
dade de Montezuma, a barragem 
sangrou e com isso, as águas to-
maram conta das ruas da cidade, 
obrigando o prefeito a decretar 
situação de emergência. Na cidade 
de Porteirinha, o nível crítico de 

alerta foi alto, pois o rio Mosquito 
voltou a receber grande quantida-
de de água e invadiu várias ruas 
da cidade, deixando várias famí-
lias desabrigadas. A MG-122, que 
dá acesso à cidade de Porteirinha 
foi inundada e com isso apenas 
ônibus, caminhões e carros altos 
conseguiam passar, em ação con-
trolada pela Policia Militar.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
participou na manhã de terça-feira 
(28) de uma reunião de urgência 
agendada pela Defesa Civil Estadual 
para tratar de ações nas 17 cidades 
da região do Alto do Rio Pardo afe-
tadas pelas fortes chuvas que pro-
vocaram inundações, isolamento 
de pessoas e comunidades, além de 
rompimento de barragens e pontes. 
O presidente da Amams e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bis-
po de Sá, ‘Nilsinho’, disponibilizou 
os Departamentos Técnicos da as-
sociação para auxiliar os prefeitos 
e gestores na elaboração dos decre-

tos de Situação de Emergência.
“Os prefeitos estão em constan-

te contato com a Amams e relatam a 
situação de cada município. A nossa 
orientação é que os 86 municípios 
decretem Situação de Emergência 
para que possamos solicitar junto 
aos governos federal e estadual ver-
bas para socorrer as pessoas e re-
parar os danos”, disse o presidente 
da Amams. Até a manhã de ontem, 
12 municípios já haviam decreta-
do Situação de Emergência, são 
eles: Grão Mogol, Berizal, Janaúba, 
Montezuma, Monte Azul, Rio Par-
do de Minas, Serranópolis de Mi-
nas, Porteirinha, Salinas, Curral de 

Dentro, Rubelita e Padre Carvalho. 
Conforme salientou o presidente 
da Amams, os estragos são muitos, 
especialmente nas estradas rurais, e 
neste momento a orientação é que 
os 86 municípios decretem a Situ-
ação de Emergência. Ele lembrou 
que os municípios do Norte de Mi-
nas passam por extremos com dois 
decretos, o de seca e agora o das 
fortes chuvas, ambos com grandes 
prejuízos.

Conforme levantamento do 
Departamento de Defesa Civil da 
Amams em parceria com a Defesa 
Civil Estadual, as situações mais 
preocupantes são nos municípios 

de Rio Pardo de Minas onde 40 co-
munidades estão isoladas e os veí-
culos não conseguem chegar para 
oferecer ajuda, apenas aeronaves, e 
em Salinas que sofre com as inun-
dações. Em Salinas o rio com o mes-
mo nome da cidade invadiu vários 
bairros bem como a região central. 
Em Curral de Dentro, cinco famí-
lias estão em um abrigo depois das 
inundações das suas casas. Rubelita 
também sofre com as fortes chuvas 
que caiem na região e já contabiliza 
grandes perdas. Conforme informa-
ção do prefeito de Berizal, João Car-
los, quatro barragens foram rompi-
das em seu município. (GA)
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Vigência inicial será por mais de 180 dias e será determinante para a manutenção 
dos serviços mais complexos no hospital

Saúde
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Estado autoriza a manutenção de 193 
contratos temporários para o HUCF

Norte de Minas recebe R$ 20,8 milhões 
para cuidados à pessoa com deficiência

Especialista fala sobre importância de 
aumentar o uso do protetor solar no verão

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF), da Uni-
versidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), obteve nesta 
terça-feira (28/12) a confirmação, 
do Governo de Minas Gerais, quan-
to à manutenção de 193 contratos 
temporários na unidade. A decisão 
foi comunicada oficialmente pelo 
secretário-geral do Estado, Mateus 
Simões, em ofício ao reitor Antonio 
Alvimar Souza.

A validade será por um perío-
do inicial de 180 dias, a partir de 
31/12/2021, quando terminará a 
vigência do decreto de calamidade 
pública pela pandemia de covid-19. 
No entanto, conforme exigência 
do Governo do Estado, a renova-
ção dos contratos é para permitir a 
continuidade da assistência médico
-hospitalar relacionada aos efeitos 
do coronavírus.

Após parecer favorável, a decisão 
de manter os contratos temporários 
para a Unimontes foi aprovada pelo 
Comitê de Orçamento e Finanças 
(Cofin), órgão responsável pelas 
questões relacionadas a gastos com 

pessoal, suporte financeiro e de 
impacto orçamentário em Minas 
Gerais.

Como justificativa, a Reitoria 
apresentou ao Estado dados que 
evidenciam a importância da reno-
vação desses contratos para garan-
tir o funcionamento dos serviços 
essenciais e a manutenção da qua-
lidade no serviço de saúde da co-
munidade local e regional. Ainda 
no pedido, foram consideradas as 
áreas da terapia intensiva, referên-
cia no atendimento dos casos mais 
complexos como maternidade e 
pediatria, e que foi ampliado neste 
período de pandemia.

ATENDIMENTO 

“A equipe do Estado foi extre-
mamente atenciosa e entendeu a 
necessidade da situação ao ouvir as 
demandas apresentadas pela Uni-
montes e orientar a Universidade 
sobre os procedimentos formais 
para encaminhamento”, pontua o 
reitor da Unimontes.

Com a decisão do Estado, a su-

perintendente do HUCF/Unimon-
tes, Príscilla Izabella de Menezes, 
explica que a unidade manterá os 
193 servidores temporários em vá-
rias áreas assistenciais. “São profis-
sionais que prestam a assistência e 
a atenção direta aos usuários e pa-
cientes acometidos pela Covid-19, 
como enfermeiros, técnicos em 
Enfermagem, farmacêuticos, técni-
cos de Farmácia, técnicos de labo-
ratórios, biomédicos e técnicos de 
Radiologia, entre outros”.

O Hospital da Unimontes é refe-
rência para o Ministério de Saúde e 
para a Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-MG) no atendimento dos 
casos de covid-19. “A manutenção 
da estrutura é determinante para 
preservar a qualidade do atendi-
mento à comunidade, levando-se 
em conta que o HUCF é o único 
100% gratuito para uma grande par-
cela do Estado”, conclui Priscilla.

O reitor da Unimontes, Antonio 
Alvimar Souza, ainda destacou, mais 
uma vez, a atenção dispensada pela 
equipe do Governo de Minas em 
mais um pleito apresentado pela 

gestão. Além do secretário-geral do 
Estado Mateus Simões, o reitor fez 
um agradecimento especial à equi-
pe do Estado que tratou da ques-
tão diretamente com a Unimontes: 

secretário de Estado de Fazenda, 
Gustavo Barbosa, a subsecretária de 
Gestão de Pessoas, kênnya kreppel 
(da Secretaria de Estado de Planeja-
mento e Gestão - Seplag), o subse-

cretário do Tesouro Estadual, Fábio 
Rodrigo Amaral de Assunção, e o 
diretor central de Controle e Ope-
rações Financeiras (DCCOF), Felipe 
Afonso Costa. (Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

A Rede de Cuidados à Pessoa 

com Deficiência do Norte de Mi-
nas está sendo contemplada com 
R$ 20,8 milhões, repassados pela 

Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais e destinados ao fo-
mento das atividades implemen-

O filtro solar deve ser usado o 
ano inteiro, mas com a chegada 
do verão e o aumento da tempe-
ratura e das horas de sol, algumas 
adaptações devem ser feitas na 
rotina de cuidados com a pele. 
Se no inverno era preciso realizar 
a hidratação evitando o resseca-
mento, no verão é necessário ter 
atenção, uma vez que a radiação 
solar incide com mais intensida-
de sobre a Terra, aumentando o 
risco de queimaduras, câncer da 
pele e outros problemas. Esse é o 
momento de intensificar o uso de 
filtro solar, que deve ser aplicado 
diariamente, e não somente nos 
momentos de lazer.

De acordo com a farmacêutica 
e professora Rita Soares, o fator 
de proteção solar mínimo (FPS) é 

o 30, entretanto, esse valor pode 
variar de acordo com a pigmenta-
ção da pele e a exposição solar. 
“O fator recomendado do filtro 
solar depende de vários fatores 
como tipo de pele, tempo de 
exposição e número de aplica-
ções. A Sociedade Brasileira de 
Dermatologia (SBD) orienta que 
a aplicação do protetor deve co-
brir o corpo de forma uniforme, 
incluindo os pés e as orelhas. A 
reaplicação deve ser feita a cada 2 
horas para a máxima proteção, es-
pecialmente após o contato com 
a água ou transpiração em exces-
so”, orienta.

Nos últimos anos o uso de pro-
tetor solar em cápsulas se popula-
rizou no Brasil, mas a professora 
alerta que elas não substituem 

a fotoproteção aplicada sobre a 
pele. “As substâncias administra-
das por via oral não conseguem 
atingir a epiderme e não criam 
barreiras físicas, portanto deve 
ser usadas apenas como comple-
mento da proteção”, explica a 
professora.

Para que você possa curtir o 
sol com tranquilidade, a especia-
lista preparou algumas dicas de 
cuidados com a pele:

- Passar o protetor solar na 
pele ainda seca, pelo menos 30 
minutos antes da exposição solar;

- Reaplicar o protetor solar a 
cada 2 horas;

- Escolher um protetor solar 
específico para as necessidades 
de cada pele;

- Usar também protetor labial 

tadas pelos municípios em apoio 
às pessoas com deficiência física, 
auditiva, visual, intelectual e múlti-
pla. Por meio da Resolução 7.924, 
publicada dia 10 de dezembro, 
a SES-MG vai investir mais de R$ 
199,9 milhões em todos os 853 
municípios do Estado. Os recursos 
terão prazo de 36 meses para uti-
lização e serão repassados aos fun-
dos municipais de saúde após os 
gestores assinarem termo de com-
promisso no Sistema de Gerencia-
mento de Resoluções Estaduais de 
Saúde – (SIG-RES).

No Norte de Minas as loca-
lidades que receberão maiores 
aportes de recursos são: Montes 
Claros (R$ 3,1 milhões); Janaú-
ba (R$ 1,4 milhão); Januária (R$ 
1,049 milhão); Pirapora (R$ 765,1 
mil); São Francisco (R$ 742,3 
mil); Porteirinha (R$ 679,6 mil); 
Taiobeiras (R$ 527,4 mil); Brasília 
de Minas (R$ 509,2 mil); Espinosa 
(R$ 501,8 mil); Salinas (R$ 478,1 
mil); Rio Pardo de Minas (R$ 
407,4 mil); Jaíba (R$ 396 mil); Bu-

ritizeiro (R$ 369,7 mil); Bocaiúva 
(R$ 358,8 mil); Coração de Jesus 
(R$ 350,6 mil); Francisco Sá (R$ 
346,3 mil); São João da Ponte (R$ 
331,6 mil) e Mirabela (R$ 318,3 
mil).

A definição do montante de 
recursos a serem repassados aos 
municípios teve como critério 
o número de habitantes de cada 
localidade e o fator de alocação 
para atenção à saúde, elaborado 
e atualizado pela Fundação João 
Pinheiro de acordo com os dados 
populacionais divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Para os muni-
cípios sede de pontos de atenção 
especializados às pessoas com de-
ficiência também foi considerado 
o quantitativo e a tipologia dos 
serviços prestados, entre eles: 
centros especializados em reabili-
tação; oficina ortopédica fixa ou 
itinerante; serviço de reabilitação 
auditiva, incluindo implante co-
clear; reabilitação visual e física; 
serviços de atenção à pessoa osto-

mizada e especializados em reabi-
litação de deficiência intelectual e 
de triagem auditiva neonatal.       

A referência técnica da rede 
de atenção à pessoa com defici-
ência, Alfredo Prates Neto explica 
que os 54 municípios que inte-
gram a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros já assinaram 
os termos de compromisso no 
SIG-RES e habilitaram as contas 
para o recebimento dos recursos. 
Nos próximos dias a SES-MG e o 
Conselho de Secretarias de Saú-
de de Minas Gerais (Cosems) vão 
publicar nota técnica orientando 
os municípios quanto à utilização 
dos recursos. O coordenador de 
Atenção à Saúde da SRS de Mon-
tes Claros, João Alves Pereira avalia 
que “a destinação dos recursos são 
importantes para apoiar os municí-
pios na reorganização dos serviços 
de Rede de Cuidados à Pessoa com 
Deficiência, visto que tais serviços 
foram muito impactados durante a 
pandemia da Covid-19”.

O Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Norte de Minas Gerais - Campus Montes Claros, torna 
Público o resultado da Chamada Pública nº 06/2021. Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar 
e do Empreendedor Familiar Rural, para o atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar - PNAE. Total 
de Itens Licitados: 0006. Fundamento Legal: Art. 14 da Lei nº 11.947 de 16/06/2009. Justificativa: Art. 14 da Lei nº 
11.947 de 16/06/2009. Valor Global: R$ 77.045,15. CNPJ CONTRATADA: 05.866.105/0001-41 COOPERATIVA DOS 
AGRICULTORES FAMILIARES E AGROEXTRATIVISTAS GRANDE SERTAO LTDA. Valor: R$ 77.045,15.

Audrey Handyara Bicalho 
Comissão Especial de Compras da Agricultura Familiar - CECAF

AVISO DE RESULTADO DA CHAMADA PÚBLICA Nº 06/2021

INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃONORTE DE MINAS GERAIS
Campus Montes Claros

e um protetor solar próprio para 
o rosto;

- Passar o protetor por todo o 

corpo de forma uniforme, cobrin-
do também os pés e as orelhas;

- Evitar ficar muito tempo dire-

tamente exposto ao sol e quando 
o índice da radiação ultravioleta é 
maior e mais danoso.
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BR-365 | Acidente com quatro veículos 
deixa um morto e vários feridos

BOCAIUVA | Homem é preso 
com drogas, dinheiro e arma 
de fogo

MG-401 | Caminhonete 
atropela vaca de grande 
porte

Polícia prende ladrões 
que estão aproveitando de 
situação caótica da cidade 
para roubar

Ladrão assalta drogaria e é 
preso pela polícia 

Nessa terça-feira (28), um aci-
dente envolvendo um ônibus, 
uma van, uma carreta e um carro 
deixou uma pessoa morta e várias 
feridas na BR-365, em Jequitaí 

(MG). As causas devem ser inves-
tigadas. Segundo as informações 
do Samu, quatro unidades, de Pi-
rapora, Ibiaí e Coração de Jesus, 
foram empenhadas no socorro às 

vítimas. Um médico do Samu que 
se deslocava para assumir o plan-
tão na base de Pirapora parou e 
prestou o primeiro atendimento. 
O Corpo de Bombeiros e a Polícia 

Rodoviária Federal também atua-
ram na ocorrência.

Ainda de acordo com o Samu, 
a vítima que faleceu era motorista 
do ônibus. O homem, de 55 anos, 

teve uma parada cardiorrespirató-
ria, foi reanimado pelos socorris-
tas e intubado no local, mas não 
resistiu. O Samu informou ainda 
que as sete pessoas feridas, com 

idades entre 25 e 67 anos, foram 
levadas para o hospital de Pirapo-
ra. Elas apresentavam escoriações 
pelo corpo, dor torácica e edema 
de face.

Na segunda-feira, um homem foi 
preso com drogas, dinheiro e um rifle 
em Bocaiuva. A ocorrência teve início 
após a Polícia Militar receber infor-
mações de que ele estaria traficando 
drogas no bairro Nossa Senhora Apa-

recida. Por meio de monitoramento, 
os PMs confirmaram as denúncias.

Durante as buscas, os policiais 
encontraram o rifle dentro de um ve-
ículo estacionado na garagem. Além 
da arma, foram apreendidos cartu-

chos, pedras de crack, uma porção de 
maconha, R$ 420, um celular e um 
caderno com anotações.

O preso foi encaminhado para a 
delegacia de plantão em Montes Cla-
ros.

No último sábado, por volta 
das 9h, uma caminhonete coli-
diu contra uma vaca de grande 
porte. O acidente aconteceu no 
kM-84 da rodovia MG-401, entre 
os municípios de Janaúba e Jaíba, 
região norte de Minas que Gerais.

De acordo com informações, o 
motorista da caminhonete, de 21 
anos, estava retornando de Mon-
tes Claros para à cidade de Jaíba 
quando o animal invadiu a pista 
e não houve tempo de evitar o 
acidente.

Com o acidente, o veículo 
ficou bastante destruído, o mo-
torista e um passageiro não so-
freram ferimentos. Já a vaca atin-
gida morreu no local e o dono 
do animal não foi localizado para 
demais providências.

Desde a manhã dessa terça 
(28), Salinas é uma das cidades 
mineiras mais atingidas pelas 
chuvas que o Norte de Minas 
vem registrando nos últimos 
dias. E, como se não bastasse os 
prejuízos causados pela cheia 
do rio, bandidos se aproveitam 
da situação para furtar e roubar 
casas e comércios do município.

De acordo com informações 
da Polícia Militar, foram registra-
dos casos de roubos e furtos em 
bairros como o São Miguel e no 
Centro da cidade. Não se sabe, 
até o momento, as identidades 

No início da tarde dessa ter-
ça-feira (28), o assaltante que 
havia roubado a Drogaria Bor-
ges na Avenida Santa Mônica, 

em Janaúba, foi preso pela Polí-
cia Militar. A ação rápida e com 
agilidade, a PM prendeu o autor 
em menos de 24 horas após o 

ato criminoso, e inclusive o 
individuo é suspeito de outros 
roubos na região do bairro Sau-
dade.

dos suspeitos e quantos foram 
detidos. A orientação é para que 
a população fique atenta com 

suas residências e disque 190 
para denunciar qualquer ato ilí-
cito.
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Cerca de 350 mil produtores rurais de Minas Gerais foram atendidos pela Emater-MG neste 
ano; a maioria deles é formada por agricultores familiares

ACI e BDMG ajudam a financiar projetos 
de impacto socioeconômico na área da 
Sudene

Pirapora ilumina diversas ruas com 
novas luminárias de led

BNB lança pacote de medidas de apoio 
aos atingidos pelas enchentes em MG

Emater-MG encerra 2021 presente em mais 
de 800 municípios de Minas Gerais

GIRLENO ALENCAR

Os micro, pequenos e médios 
empresários do Norte de Minas 
ganham mais uma opção para te-
rem acesso às linhas de crédito do 
Banco de Desenvolvimento de Mi-
nas Gerais (BDMG). A Associação 
Comercial Industrial e de Serviços 
de Montes Claros, como um dos 
correspondentes bancários do 
BDMG, no Norte de Minas, através 
do Setor de Projetos da entidade, 
pode acompanhar associados e 
clientes na captação de recursos 
junto ao banco. O BDMG passa a 
ser o primeiro banco estadual apto 
a atuar com o fundo, que, atual-
mente, é operado pelo Banco do 
Brasil e pelo Banco do Nordeste. 
“Os recursos do FDNE têm como 
objetivo financiar empreendimen-
tos de pessoas jurídicas na área de 
atuação da Sudene. Estão dentro 
da proposta investimentos em in-

fraestrutura e serviços públicos, 
em empreendimentos produtivos 
de grande capacidade de geração 
de novos negócios e em atividades 
produtivas”, explica Ivânia Araújo, 
coordenadora do setor na ACI. 

O presidente do banco, Sergio 
Gusmão, afirma que “essa é uma 
janela inédita para o BDMG ganhar 
ainda mais capilaridade e adensar 
sua participação no fomento a pro-
jetos nos 249 municípios minei-
ros sob influência da Sudene. Há 
oportunidades tanto em cadeias 
produtivas tradicionais, como 
agricultura, quanto em setores 
inovadores, como energia solar 
fotovoltaica”. Segundo as regras 
do fundo, os prazos de financia-
mento são de até 20 anos para 
iniciativas de infraestrutura e até 
12 anos para os demais empreen-
dimentos. Nessa conta já está in-
cluído o período de carência, que 
é de até um ano após a data pre-

vista para que o empreendimento 
comece a operar.

De acordo com o presidente 
da ACI, Leonardo Vasconcelos, 
“como correspondente bancário 
do BDMG, a Associação Comer-
cial empresta sua credibilidade 
para atuar junto às micro e pe-
quenas empresas, contribuindo 
para que o crédito esteja cada vez 
mais próximo dos associados”. 
Ele avalia que “a expectativa é que 
a ampliação do acesso ao crédito 
para o financiamento de ener-
gia fotovoltaica contribua para o 
crescimento no setor, que já está 
em ascensão”. Segundo Ivânia 
Araújo, “as principais linhas de 
financiamento destinadas às mi-
cro, pequenas e médias empresas 
(com faturamento anual de até R$ 
30 milhões), via correspondentes 
bancários ofertadas pelo BDMG 
em 2021 foram: Pronampe - Con-
cessão de Capital de Giro para 
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empresas de micro a médio porte 
com enquadramento nas normas 
da linha, tendo 48 meses de prazo 
e 11 meses de carência com taxa 
de 5% ao ano + SELIC. Linha Ge-

raminas com prazo de até 4 anos, 
com carência de 3 meses e taxa 
a partir de 0,89% ao mês); Linha 
Empreendedoras de Minas, linha 
de crédito especial para empresas 

com mulheres em seu quadro so-
cial de pelo menos 50% das cotas, 
com prazo e até 3 anos e carência 
de até 6 meses e taxa a partir de 
0,8% ao mês. 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria de Infraestrutura e 
do Setor de Iluminação, iluminou 
diversas ruas de forma permanen-
te, com novas luminárias de LED. 
Neste final de ano, quando todos 

pedem um Natal e Ano Novo cheio 
de paz e luz, as ações da nova ges-
tão não ficam somente no discurso. 
Além da ornamentação natalina no 
Centro de Convenções, a Prefeitura 
de Pirapora, através da Secretaria 

de Infraestrutura – Setor de Ilumi-
nação, iluminou diversas ruas de 
forma permanente, com novas lu-
minárias de LED. 

A substituição das lâmpadas 
teve início em novembro e dezem-

bro de 2021 e será concluída em 
quatro etapas. A primeira agora e 
as demais no decorrer de 2022. 
Neste final de ano já foram ins-
taladas 565 novas luminárias de 
LED, nos bairros São João Batista, 

Primavera e Bom Jesus. “Vamos 
começar a executar este serviço 
no Sagrada Família, outros bairros 
já foram contemplados e em 2022 
vamos avançar ainda mais. Essas 
novas luminárias trazem melho-

rias significativas para os bairros, 
como conforto e segurança para 
a população, quesitos que foram 
compromissos firmados por este 
governo”, comentou o Prefeito de 
Pirapora, Alex César. (Ascom PMP)

Em 2021, a Emater-MG atendeu 
cerca de 350 mil produtores ru-
rais de Minas Gerais. Desse total, 
a maior parte é formada por agri-
cultores familiares beneficiados 
pelo serviço de assistência técnica e 
extensão rural. A empresa está pre-
sente em 805 municípios mineiros 
graças aos convênios com as pre-
feituras. O número corresponde a 
94% de cobertura no estado.

“Foi um ano em que, mesmo 
com a pandemia, a Emater não pa-
rou de fornecer assistência técnica 
e extensão rural aos produtores ru-
rais de todo o estado. A empresa se 
reinventou ao oferecer também as-
sistência técnica por meio de redes 
sociais, por videoconferências, e 
com a promoção de cursos a distân-
cia. Esperamos que, em 2022, te-
nhamos resultados ainda melhores 
para entregar à sociedade minera”, 
afirma o presidente da Emater-MG, 
Otávio Maia.

INOVAçõES

Em 2021, a Emater-MG implan-
tou várias ações para inovar e am-
pliar o atendimento aos produtores 
rurais. Nos últimos meses, a empre-
sa iniciou os testes com um protó-
tipo de atendente virtual. O robô 
(chatbot) faz parte da estratégia de 
transformação digital e fomento à 
cultura da inovação da instituição.

Futuramente, o robô irá auxiliar 

na disponibilização de atendimen-
to 24 horas, sete dias por semana, 
aos produtores rurais. Na primeira 
fase de testes, foram 886 usuários 
cadastrados, entre produtores e 
técnicos.

A ferramenta fornecerá atendi-
mento automatizado em um leque 
de temas que não exigem, necessa-
riamente, a presença do técnico em 
campo. Os assuntos mais demanda-
dos no período de teste foram cli-
ma, crédito rural e culturas (milho, 
feijão, etc.).

O próximo passo será a contra-
tação de uma empresa de desenvol-
vimento de chatbot, por meio de 
licitação, que fará a integração dos 
acessos dos produtores aos cadas-
tros do banco de dados da Emater
-MG. A proposta é lançar o chatbot 
para todo o estado no ano que vem.

Outra novidade entre as ações 
desenvolvidas pela Emater-MG, 
neste ano, foi a criação do Progra-
ma de Apoio à Comercialização Ele-
trônica de Produtos e Serviços da 
Agricultura Familiar. Ele irá ampliar 
a participação da agricultura fami-
liar no mercado, por meio da venda 
direta ao consumidor, a partir do 
uso das tecnologias do comércio 
eletrônico e serviços especializados 
de assistência técnica e extensão 
rural.

Será implantada uma platafor-
ma de comercialização eletrônica 
(marketplace), que seja acessível 
aos mais diversos empreendimen-

tos rurais do estado. A Emater-MG 
está fazendo um levantamento 
preliminar dos produtores interes-
sados e dos produtos que, eventu-
almente, possam ser ofertados ao 
consumidor em loja virtual. “Vamos 
ofertar aos produtores rurais de 
todo o estado a possibilidade de 
aderir ao mundo virtual e ao e-com-
merce, para potencializar as vendas 
para o consumidor final”, esclarece 
Otávio Maia.

ALIMENTAçãO ESCOLAR

Ainda na área de comercializa-
ção, Otávio Maia destaca o contrato 
celebrado entre a Emater-MG e a 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE). O objetivo é ampliar a oferta 
de alimentos da agricultura familiar 
junto à Rede Estadual de Ensino. 
O acordo vai fortalecer as ações do 
Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (Pnae). A lei que regula-
menta o Pnae estabelece que, no 
mínimo, 30% dos recursos repassa-
dos aos estados e municípios pelo 
Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE), para 
a alimentação escolar, devem ser 
utilizados na compra de produtos 
da agricultura familiar. (Portal Se-
apa)

O contrato da Emater com a 
SEE irá possibilitar o aumento do 
número de produtores em condi-
ções de fornecer alimentos para a 
alimentação escolar, além de me-

O Banco do Nordeste lançou, 
na segunda-feira (27), um pacote 
de medidas emergenciais em prol 
das vítimas das enchentes em Mi-
nas Gerais e na Bahia. Estão sendo 
oferecidas condições especiais de 
acesso ao crédito e renegociação de 
dívidas para os empreendimentos 
prejudicados. Podem ser beneficia-
dos clientes de todos os portes e 
segmentos, especialmente micro e 
pequenas empresas, agricultores fa-
miliares e outros produtores rurais, 

residentes em cidades com estado 
de calamidade pública decretada. 
O Banco também lançou campa-
nhas de arrecadação de donativos 
a serem direcionados às famílias 
atingidas.

O presidente do BNB, Anderson 
Possa, destacou que o Banco está 
sensível às vítimas das enchentes 
e envidará todos os esforços para 
ajudá-las a superar esse momento 
difícil. “O Banco do Nordeste, com 
apoio do Governo Federal, trabalha 

pelo desenvolvimento e bem-estar 
das famílias da nossa área de atu-
ação. De maneira alguma podería-
mos ficar de fora dessa grande cor-
rente do bem para levar ajuda aos 
que mais precisam de nosso apoio”, 
afirmou.

Os benefícios para micro e pe-
quenas empresas incluem dispensa 
de apresentação de projeto e de ga-
rantia real, a depender dos valores 
contratados. Operações de capital 
de giro podem ser pagas em até 36 

meses, com até 12 de carência. Os 
valores podem ser utilizados para 
ressarcir despesas realizadas nos 
seis meses anteriores.

Já os clientes do programa de 
microcrédito urbano do BNB, Cre-
diamigo, poderão contratar novas 
operações de crédito, com carência 
de 90 dias para capital de giro e 120 
dias para investimento, a depender 
da análise de crédito.

RENEGOCIAçãO | Também 

pode ser solicitada a prorroga-
ção dos prazos de pagamento. 
Nas operações rurais de investi-
mento, por exemplo, as parcelas 
vencidas entre a publicação dos 
decretos de calamidade pública e 
os 12 meses seguintes serão pror-
rogadas por um ano. No caso de 
custeio, poderá ser concedido um 
ano de carência e mais dois anos 
para pagamento, mantendo-se a 
periodicidade das operações.

Nas operações urbanas, haverá 

suspensão das parcelas (principal 
e juros) com vencimento a partir 
da publicação dos decretos por 
até seis meses, com capitalização 
de juros neste período, e acrésci-
mo de seis meses ao vencimento 
final.

Também haverá renegociação 
em condições especiais para dí-
vidas do Crediamigo, com pror-
rogação automática de parcelas 
vencidas entre 1° de novembro de 
2021 e 30 de abril de 2022.

lhorar a interlocução entre escolas 
e produtores rurais. “É o maior 
contrato da história da prestação 
de serviços da Emater-MG. A pre-
visão de atendimento é de 15 mil 
agricultores familiares dentro de 
12 meses de vigência do contrato”, 
explica o presidente.

A Emater-MG também irá de-
senvolver ações para a regulari-

zação sanitária de agroindústrias 
familiares, com o objetivo de for-
necer alimentos processados às es-
colas públicas. Serão identificados 
128 estabelecimentos que apre-
sentem maior potencial de adoção 
dos parâmetros estabelecidos pela 
legislação vigente.

A empresa vai promover ca-
pacitações em processamento de 

alimentos, boas práticas de fabri-
cação e em habilitação sanitária. 
Será dada prioridade aos empre-
endimentos que já estejam em 
processo de regularização sanitá-
ria e ligados a cooperativas de agri-
cultores familiares, em municípios 
que estejam com índices abaixo do 
estabelecido para a aquisição de 
alimentos da agricultura familiar.
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Samuel se desespera, e Tonico comemora o veredito. Leopoldina pede que Pilar 
faça seu parto. Pilar provoca Tonico. Zayla se incomoda ao ver Justina com Guebo. 
Olu aconselha Cândida a não dar dinheiro para Zayla. Nasce Pedro Augusto, filho 
de Leopoldina. Tonico desconfia de Nino, que torce pela publicação de seu livro. 
Gastão se preocupa por não conseguir dar um neto a Pedro. Clemência e Quinzinho 
descobrem que ainda se amam. Nino afirma a Celestina que serão felizes na Itália. 

Elisa chega ao Brasil e procura Tonico.

Neném incentiva o time no vestiário, e é escolhido como capitão. Guilherme 
marca de jantar com Rose. Nedda destrata Osvaldo. Conrado liga para Neném e 
Flávia se oferece para entregar o dinheiro no lugar dele. Daniel concorda com a 
mudança e Celina se enfurece. Tetê não deixa Osvaldo sair para encontrar Flávia. 
Guilherme se irrita por ter que ir ao estádio entregar o dinheiro. Rose e Tigrão 
procuram um presente para Tina. Todos estranham o comportamento de Neném 
durante o jogo. Roni se assusta quando Conrado afirma que cumprirá o que pro-

meteu para Neném. Guilherme decide ir com Flávia fazer a entrega do dinheiro. Neném vê a Morte na arquibancada.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Paulo 
(Rm 11:13)

"A (?)",
filme com

Natalie
Portman

Adoles-
centes,

em inglês
(red.)

A Igreja
(Ap 19:7)

Urânio
(símbolo)

Tipo mais
seguro de
transporte

Alfeu, em
relação 
a Tiago

(Mt 10:3)

Letra
símbolo

da vitória

Vogais de
"caro"

Crustáceo
pescado

com puçá

Prejuízo
material
por dete-
rioração

Desa-
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nhado;
sozinho

"(?) o
Homem",
palavras

de Pilatos

Empobre-
cer;

arruinar

Alma, em
francês

Político
da

Revolução
Francesa

O (?): 
aquele que
se acha o
maioral

Light
Emiting
Diode
(sigla)

Logaritmo
decimal

(símbolo)

Adolfo
Lutz, sani-

tarista

Waza-(?):
meio ponto

no judô

Emara-
nhar;

enrolar

Judeu de Alexandria
que era poderoso

nas Escrituras
(At 18:24)

Metal de
implantes
dentários

Junto a
ele Jesus
descan-

sou e pe-
diu água à
mulher sa-
maritana
(Jo 4:6-7)

O de Baal
foi ergui-
do pelo
rei Ma-

nassés (II
Rs 21:3)

Ficou com Paulo em 
Antioquia, ensinando e
pregando (At 15:35)
Palco de passeatas

Sacerdote
hebreu
Esposa 
do filho

Descerrar
de novo
Infusão 
de ervas

Hebreu
que inter-
pretou os
sonhos de
Faraó (Gn

41:25)

Estrutura 
inexis-

tente no
esqueleto

do
tubarão

Psicologia
(abrev.)

Estado do
Nordeste

Tem efei-
to positivo
Irmãs da 
mãe ou pai

3/âme. 5/apolo — teens. 7/barnabé — titânio.

Christian/Renato pede desculpas a Lara pelo modo como a tratou. Lara conta a Noca 
sobre a conversa com Christian/Renato. Bárbara pergunta a Janine se ela está tendo um 
caso com Christian/Renato. Christian/Renato marca um encontro com Lara. Noca acon-
selha Lara a contar a Mateus sobre o encontro com Christian/Renato. Christian/Renato 
propõe a Lara redirecionar os produtos descartados para o restaurante de Noca. Joy 
chama Christian/Renato de Christian e diz que precisa conversar com ele.

Fabiana ensaia Zé Felipe e Zeca, mas diz para Zé que talvez ele possa deixar o 
canto de lado para se dedicar a aprender algum instrumento. Miguel hipnotiza Fabia-
na e diz que ela deve falar para Inácio que Zé está com plena condição para fazer o 
show ao lado do irmão. Selene telefona para Nicole e lhe ameaça, mas quem atende 
o celular e escuta tudo é Flávio. O picareta havia roubado e vendido a joia da irmã e 
colocado uma réplica no lugar. Com medo, Flávio inventa que foi Nicole quem pediu 

para ele atender e ir pessoalmente conversar com ela para resolver a questão. Gustavo vai até o colégio visitar Dulce 
Maria e se depara com a pequena brincando com Cecília no pátio. Gustavo vai com Dulce Maria conversar com a 
Madre Superiora. Fabiana fala respetivamente que Zé Felipe está cantando muito bem e deixa Diana e Inácio curio-
sos. Flávio encontra Selene e diz que Vitor está nadando em dinheiro e que seja por amor ou não ela precisa ficar 
com o chef de cozinha. Dulce Maria faz Gustavo e Cecília conversarem a sós para se entenderem. Fabiana aparece e 
entra no meio da conversa. Ainda com efeitos colaterais da hipnose, Fabiana diz que dirigiria o carro mais uma vez 
para levar Dulce e que o empresário possui mal gosto, inclusive para escolher a noiva. Gustavo vai embora. Dulce 
mostra uma corneta para as amigas no colégio e diz que ligará para a Tia Perucas com intuito de contar uma mentira 
do bem. A carinha de anjo quer dizer para a tia que Vitor se acidentou, assim ela ficará preocupada e perdoará o 
chef de cozinha. 

Após separação de Fernando Zor, 
Biah Rodrigues manda mensagem de 
apoio a Maiara

Carnaval 2022 no Rio: Maju 
Coutinho é escalada para substituir 
jornalista na cobertura da folia

Biah Rodrigues deixou aparecer 
sem querer uma mensagem recente 
que mandou a Maiara. Pelo que dá 
para ler do texto, a influenciadora 
demonstrou apoio à cantora após a 
separação dela com Fernando Zor.

Biah Rodrigues não se pronun-
ciou oficialmente sobre a separação 
de Maiara e Fernando Zor, dupla de 
seu marido Sorocaba. Mas, nesta ter-
ça-feira (28), a influenciadora digital 
deixou aparecer uma mensagem de 
apoio que enviou à cantora.

Pelos Stories, do Instagram, Biah 
fez uma brincadeira com os seguido-
res para eles dizerem o que gosta-
riam de ver em seu celular. Um quis 
ver o WhatsApp da influenciadora. 
Entre mensagens aos familiares, ha-
via uma para Maiara.

“Amamos você. Se cuida por fa-
vor”, escreveu Biah.

MAIARA DESABAFA APóS POLê-
MICA COM FERNANDO ZOR

Maiara se pronunciou após ter re-
velado, na véspera de Natal, que ha-
via sido traída por Fernando Zor. O 
sertanejo nega a traição, mas os dois 
continuam separados. Em um longo 
texto publicado nas redes sociais no 
dia 26, a cantora falou sobre suas ex-
pectativas para o próximo ano.

“A vida nos traz grandes desafios e 
aprendizados, e tudo isso tem trans-
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PROGRAMAçãO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

formado minha vida num grande 
processo evolutivo. Resolvi aceitar 
a dualidade do ser humano porque 
todos nós acertamos e erramos, e 
reconheço que em 2021 tive muitos 
desafios e eu acredito que tudo que 
aconteceu me trouxe força e supera-
ção”, disse.

Fã ACUSADA DE SER PIVÔ DA 
SEPARAçãO CONTA O QUE ACON-
TECEU COM FERNANDO ZOR

Francieli Padilha, mulher que 
está sendo acusada de ser a pivô da 
separação entre Maiara e Fernando 
Zor após um vídeo dançando com o 
sertanejo, foi às redes sociais dar sua 
versão sobre o caso. Segundo ela, o 
sertanejo disse que estava solteiro.

“Ele falou que estava solteiro. Eu 
dancei com ele porque ele me cha-
mou, não fui eu que fui pedir,. E vo-

cês deveriam estar descendo a lenha 
nele”, disse.

Outro registro dos dois que circu-
lou a internet é uma foto de Francieli 
ao lado de Fernando. Nela, o sertane-
jo está mostrando a língua enquanto 
a massoterapeuta está puxando o 
vestido na altura dos seios. Para Maia-
ra, isso teria sido uma provocação do 
cantor.

“Faltou respeito a mim! Respeito 
a minha imagem. Um homem com-
prometido precisa ter postura”, disse 
a sertaneja, de acordo com uma fon-
te do colunista Léo Dias. Para Maiara, 
o fato de Fernando ter posado com 
uma mulher em uma foto tão com-
prometedora fez com que a sertaneja 
acreditasse que ele queria provocá-la. 
“Ele estava muito inseguro em rela-
ção a mim”, justificou a artista.

O Carnaval de 2022 no Rio ainda não está garantido, 
embora o prefeito Eduardo Paes (PSD) esteja otimista em 
relação aos desfiles da Sapucaí. Justamente por isso, a TV 
Globo elegeu a jornalista Maju Coutinho para comandar a 
cobertura diretamente do Sambódromo. Saiba quem ela vai 
substituir!

Após o prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), 
garantir que ao menos o Carnaval da Sapucaí vai acontecer, 
a TV Globo decidiu ajustar alguns pontos da cobertura dos 
desfiles. Maju Coutinho, atualmente uma das apresentado-
ras do “Fantástico”, deve substituir ninguém menos que Fá-
tima Bernardes ao lado de Luís Roberto, narrador da casa.

Fátima, vale lembrar, pediu para deixar a tradicional 
cobertura da folia no início de dezembro, quando afirmou 
estar encerrando um ciclo. Na ocasião, a apresentadora tinha 
acabado de retornar ao comando do “Encontro” após uma 
licença médica. As informações são da coluna de Ancelmo 
Gois, do jornal “O Globo”.

Procurada, a assessoria da TV Globo afirmou, ao portal 
“Notícias da TV”, que ainda não há nenhum nome confirma-
do para a cobertura jornalística da Sapucaí porque as autori-
dades ainda não bateram o martelo quanto ao desfile, pelo 
menos não oficialmente.

TV GLOBO Só VAI TRANSMITIR DESFILES DAS ESCO-
LAS DO RIO DE JANEIRO E DE SãO PAULO

A emissora líder já avisou que só vai transmitir os desfiles 
do Rio de Janeiro, que foram mais de uma vez confirmados 
pelo prefeito, e de São Paulo. Na capital paulista, aliás, Ricar-
do Nunes (MDB) disse que, por enquanto, não vê necessida-
de de cancelar a festa, uma vez que os casos de Covid-19 não 
estão expressivos na cidade.

Nunes não mencionou, no entanto, o aumento do nú-
mero de pacientes e internações decorrentes da influenza, 
gripe que vem se espalhando principalmente pela Região 
Sudeste do país.

FÁTIMA BERNARDES TAMBÉM DEVE DEIXAR PALCO 
DO ‘ENCONTRO’ EM 2022

Enquanto isso, Fátima Bernardes pode se despedir tam-
bém de seu programa principal, além de dizer adeus ao 
Carnaval. Ainda não há confirmação por parte da emissora, 
mas, de acordo com informações do colunista Bruno Pinto, 
do portal “Em Off ”, a jornalista teria se envolvido em um 
suposto conflito com os membros da alta cúpula da TV, jus-
tamente porque pediu para tirar férias na segunda metade 
de dezembro - após uma longa licença médica.
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Farmacêutico denuncia família retida 
em aeroporto por falta de passaporte de 
vacinação

Montes Claros e Copasa ratificam novo contrato 
de concessão

Montes Claros institui o regime de previdência 
complementar

cidade

GIRLENO ALENCAR

O farmacêutico José Geraldo 
Normanha, proprietário do Labora-
tório Normanha, em Montes Claros, 
denunciou na manhã de ontem, 
pelas redes sociais, que a sua família 
está retida no Aeroporto de Porto 
Seguro, no sudeste da Bahia, onde 
está ocorrendo vários problemas 
por causa das trombas d’águas, por 
não ter apresentado o Passaporte de 
Vacinação. Ele alega que sua filha 
embarcou para Porto Seguro com o 
marido e o filho de 7 anos, no dia 24 
de dezembro, com resultado de RT 
PCR negativo para a ‘peste chinesa’. 
Com o recesso de Natal, que caiu 

no final de semana, os laboratórios 
estão fechados eles não consegui-
ram realizar novos exames antes de 
retornar. A Azul Linhas Aéreas tinha 
conseguido no dia 10, uma liminar 
apara os seus passageiros não apre-
sentaram o passaporte de vacinação. 
Mas no dia 13, a liminar foi derru-
bada.

Fizeram então o teste rápido de 
antígeno, que deu negativo, e mes-
mo assim a companhia aérea não os 
deixou embarcar, quando viram que 
o destino era Montes Claros. Disse-
ram que têm ordens, com base no 
decreto, para barrar os passageiros 
que não apresentarem o exame no 
prazo estipulado. “Assim, eles es-

tão retidos no aeroporto, tentando 
retornar para Montes Claros, mas 
sem conseguir. Estão irresponsavel-
mente tirando o direito de ir e vir 
da minha família e de todos os ou-
tros. Ninguém pode ser obrigado a 
vacinar ou a se submeter a qualquer 
tipo de tratamento contra a sua von-
tade”, disse o farmacêutico.

O prefeito Humberto Souto ex-
plicou na manhã de ontem (28) que 
“o tribunal confirmou a legalidade 
do decreto. Todos nós estamos 
submetidos à lei. A pessoa que foi 
para a praia sabia que seria exigido 
na volta, logo não tem razão. Para 
conviver em sociedade temos que 
obedecer às leis e regulamentos. 

Infelizmente é a pandemia que nos 
obriga a estas situações”. 

DIA EM MEMóRIA DAS VITIMAS 
DA COVID – O prefeito Humberto 
Souto publicou ontem (28), no Di-
ário Oficial a lei 5.417, de 23 de de-
zembro de 2021, que institui o Dia 
municipal em Memória das Vítimas 
da Covid-19 em Montes Claros, dia 
que ocorreu o primeiro óbito na 
cidade por causa desse vírus em 
2020. Os dados mostram que até 
agora morreram 988 pessoas em 
óbito por causa da doença. Porém, 
a lei não especifica como a data será 
comemorada, com algum ato na ci-
dade.

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou ontem, a lei 5.415, de 23 
de dezembro de 2021, que atualiza 
o contrato de programa para a pres-
tação de serviços públicos de abas-
tecimento de água e de esgotamen-
to sanitário, se adequando ao novo 
Marco Regulatório do Saneamento 
Básico. Isso faz parte do Contrato 
assinado em 10 de maio de 2018. 

O Novo Marco Regulatório do 
Saneamento Básico prevê que os 
contratos devem ser modificados 
para inclusão de metas, conteúdo 
mínimo contratual, que apesar de 

previstos na Lei, ainda serão obje-
to de normas de referência a serem 
editadas pela Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Básico, even-
tualmente complementadas por 
normas da Agência Reguladora dos 
Serviços de Água e de Esgotamento 
Sanitário do Estado de Minas Gerais 
e que a inserção de metas pode 
impactar o equilíbrio econômico-
financeiro contratual, obrigando a 
sua recomposição pelos meios le-
gais pertinentes, dentre eles a dila-
ção do prazo de vigência contratual 
e  que o artigo 50, da nova redação 

da Lei 11.445/2007, condiciona o 
acesso a recursos orçamentários 
da União ou a recursos originários 
de operações de crédito com enti-
dades federais a que os contratos 
sejam atualizados.

A vedação ao acesso a recur-
sos orçamentários ou onerosos da 
União, por parte de quem não tiver 
atualizado os contratos, atinge não 
só a Copasa, mas também ao muni-
cípio, inclusive em relação aos ser-
viços públicos de manejo de resídu-
os sólidos urbanos e de drenagem 
urbano. (GA)

O município de Montes Claros 
instituiu o regime de previdência 
complementar e fixou o limite má-
ximo para a concessão de aposen-
tadorias e pensões pelo regime de 
previdência, conforme lei publica-
da ontem no Diário Oficial. O va-
lor dos benefícios de aposentado-

ria e pensão devido pelo Regime 
Próprio de Previdência Social aos 
servidores públicos titulares de 
cargos efetivos de quaisquer dos 
poderes, incluídas suas autarquias 
e fundações, que ingressarem no 
serviço público do Município de 
Montes Claros a partir da data de 

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO 
RODOBENS S/A, CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de 
novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação 
fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 05 de Janeiro de 2022 às 11:10 horas. Segundo Leilão: dia 
07 de Janeiro de 2022 às 11:10 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São 
Paulo/SP. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição 
do Imóvel: O lote de terreno nº 17, da quadra “N”, com área superficial total de 126,00 m², situado na Rua Projetada 11, 
no loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com as seguintes medidas e 
confrontações: 7,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada lado, confrontando pela frente com a Rua 
Projetada 11, pelo lado direito com o lote nº 16, pelo lado esquerdo com o lote nº 18, e pelos fundos com o lote nº 06. 
Matrícula nº 55.657 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 
1º Leilão R$ 125.000,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 102.045,14. Caso não haja licitantes 
ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 07 de Janeiro de 
2022, às 11:10 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor da 
dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições condominiais e 
honorários advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br , até 
uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e quaisquer outros débitos que 
o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e 
em favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão 
por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por 
cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto 
de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, 
averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão 
será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, 
locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir, 
seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, 
localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta será 
por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao 
devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 
5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais 
questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado 
estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como suas 
respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações 
judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, 
bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 05/01/2022 às 11h10 2º Leilão: dia 07/01/2022 às 11h10

RODOBENS
BANCO

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO 
RODOBENS S/A, CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de 
novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária 
de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 05 de Janeiro de 2022 às 11:10 horas. Segundo Leilão: dia 07 de Janeiro 
de 2022 às 11:10 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP. As 
demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: O lote 
de terreno nº 20, da quadra “M”, com área superficial total de 126,24 m², situado na Rua Projetada 18, no loteamento “TERRA 
JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com as seguintes medidas e confrontações: 7,00m de 
frente, igual dimensão nos fundos, por 18,04m do lado direito e 18,03m do lado esquerdo,  confrontando pela frente com a 
Rua Projetada 18, pelo lado direito com o lote nº 19, pelo lado esquerdo com o lote nº 21, e pelos fundos com terreno de 
Moradas Montes Claros I. Matrícula nº 55.629 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Valor de Venda do 
Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 51.000,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 77.421,83. Caso 
não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 07 de 
Janeiro de 2022, às 11:10 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior 
ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições 
condominiais e honorários advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site 
www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e 
quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em 
qualquer dos leilões, será à vista e em favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito 
pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, 
como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da 
arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, 
certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 
90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive 
no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer 
irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação 
de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de 
regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 
13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço 
correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A 
vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior 
proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no 
tocante à sua desocupação, assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer 
responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao 
imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 
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início da vigência do RPC, de que 
trata esta Lei, não poderá superar 
o limite máximo dos benefícios 
pagos pelo Regime Geral de Pre-
vidência Social. O município de 
Montes Claros será o patrocinador 
do plano de benefícios do Regime 
de Previdência Complementar de 
que trata esta Lei, sendo represen-
tado pelo Prefeito Municipal, que 
poderá delegar tal competência. 
O Regime de Previdência Comple-
mentar, de que trata esta Lei, terá 
vigência e será aplicado aos servi-
dores públicos titulares de cargos 
efetivos de quaisquer dos poderes, 
incluídas suas autarquias e funda-
ções, que ingressarem no serviço 
público a partir da data de publica-
ção da autorização, pelo órgão fis-
calizador de que trata a Lei Com-
plementar nº 109, de 29 de maio 
de 2001, do convênio de adesão 
do patrocinador ao plano de bene-

fícios previdenciário administrado 
pela entidade fechada de previdência 
complementar; ou  início de vigência 
convencionada no convênio de ade-
são firmado com a entidade aberta de 
previdência complementar.

A partir do início de vigência do 
Regime de Previdência Complemen-
tar de que trata esta Lei, indepen-
dentemente da inscrição do servidor 
como participante no plano de bene-
fícios oferecido, aplicar-se-á o limite 
máximo dos benefícios pagos pelo 
RGPS, de que trata o art. 40 da Cons-
tituição da República, às aposentado-
rias e pensões a serem concedidas 
pelo RPPS aos segurados definidos 
no parágrafo único, do art. 1º, desta 
Lei. Os servidores poderão, median-
te prévia e expressa opção, aderir ao 
RPC, na forma a ser regulada por lei 
específica, no prazo máximo de 180 
dias. O exercício da opção a que se 
refere o caput deste artigo é irrevogá-

vel e irretratável, devendo observar o 
disposto no art. 4º, desta Lei. O Regi-
me de Previdência Complementar de 
que trata o art. 1º, será oferecido por 

meio de adesão a plano de benefícios 
já existente ou plano próprio em 
entidade de previdência comple-
mentar. (GA)
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AGORA O RÉVEILLON

E DEPOIS de amanhã teremos a virada do ano com muitos réveillons 
em restaurantes e bares. O réveillon ‘Celebration’ será no imenso salão 
do ‘LILIAN BUFFET’ onde os GêMEOS PRODUçõES montarão vários 
espaços. Quem ainda não reservou sua mesa que o faça logo ou então 
comprem os convites que já estão esgotando.

PREVISÕES PARA 2022 

A CPI não vai dar em nada; o impeachment cairá no esquecimento; 
a inflação e os juros continuarão em alta; o Centrão continuará arreba-
nhando cargos e recursos; a terceira via será uma utopia; o governo con-
tinuará corroendo as instituições; as novas cepas da Covid-19 precisarão 
incorporar as letras de diversos alfabetos; e ainda tem as eleições.

VÔOS ATRASADOS E CANCELADOS 

VÁRIAS CAMPANHIAS ÁEREAS estão PISANDO NA BOLA neste final de 
ano com ATRASOS, cancelamento de vôos, deixando as pessoas que re-
servaram hotéis, principalmente no sul da Bahia tendo prejuízos. É preci-
so dar um basta nisso tudo, pois os passageiros precisam ser respeitados.

AVISO AOS POLÍTICOS MAL INTENCIONADOS 

ASSIM COMO O FINANCEIRO, o capital político leva tempo para ser 
amealhado, mas, tal qual aquele, este pode ser perdido em pouco tempo, 
caso não seja administrado com zelo. A pandemia ofereceu uma oportu-
nidade ímpar aos líderes mundiais de unirem seus povos e se destacarem 
fazendo apenas o que era vital. É só perguntar aos prefeitos se foram bem 
assistidos.

COMÉRCIO 

MESMO COM CRISE, o comércio montes-clarense reagiu no Natal e 
esteve superlotando as lojas dos shoppings e do centro da cidade. Este 
jornalista mais uma vez, ganhou seu maior presente de Natal, ou seja, 
o de FAZER A ALEGRIA de várias crianças, distribuindo brinquedos em 
vários bairros da cidade. Que venha 2022 para que tenhamos a esperança 
que o Brasil não se torne VERMELHO e sim acabe de vez com a pandemia 
para que nosso país volte a crescer. Vamos ter muita fé.

DESTAQUE para a linda advogada, Gislaine Lopes Pinheiro.

NATAL & RÉVEILLON- Tive um Natal chuvoso, aliás, nunca 
se viu uma temporada de tanta chuva e isso é muito bom para 
o campo mas traz transtornos para a cidade, que infelizmente 
não está preparada para UMA SEMANA de chuvas constantes. 
Mas esta água que cai do céu é abençoada, principalmente para 
este seco sertão. Hoje vou continuar ilustrando esta página com 
o NATAL DE ALGUMAS FAMÍLIAS, como por exemplo, esta co-
mandada por nossa maravilhosa dama, DONA JACY FARIA RI-
BEIRO.

LENIRA BARBOSA Muratori com os filhos, Ludmila, Cleri-
nho e; os netos, Heitor e João Pero

WAGNER E MARINILZA Mourão Gomes, com a família e a 
matriarca, Nilza Mourão.

MAITHÊ e Léo Colares com os filhos, André e Victor

MIRNA e Eduardo Avelino Pereira com os quatro filhos, Lu-
cas, Victor, Evandro, Jota e; a netinha, Duda. 

A BELA DENISE ZUBA veio de Brasília comemorar o aniver-
sário em São Gonçalo do Rio Preto

TADEU E BETH MENDONÇA Lage com a família. 
SÉRGIO e Carla Sampaio Athayde com as filhas, Elisa e Ca-

rolina.

TENDO AO FUNDO um painel da inesquecível e bela Yas-
mim, a renomada estilista Suzana de Melo Franco passou o Na-
tal com os filhos, Luana Melo Franco Mangolin  e Bernardo Melo 
Franco Ferreira;  o genro, Maurílio  Mangolin Júnior e; os netos, 
Cecília e Lucca Melo Franco Mangoli. 

PATRÍCIA e Guilherme Turano com os filhos, João Guilherme 
e Gustavo com o vovô, Hamilton Trindade.

PARECE até que existe um ‘buraco’ na barragem da Copasa, pois a 
quantidade de chuva que tem caído em Moc nunca enche está barra-
gem. Mistério…

O BRASIL está num grande buraco. A última década foi um desastre, 
com crescimento econômico quase nulo. Na verdade, os brasileiros, na 
média, ficaram mais pobres nesse período. Mais de 4 milhões vivem 
hoje no exterior em busca de melhores oportunidades e cerca de 15 
milhões estão desempregados.

PAULO E DENISE Faria Zuba estão em São Gonçalo do Rio Preto 
com toda família. Ela sempre linda foi festejada ontem por mais um 
aniversário.

A CAMPANHA ‘para ensinar ou ajudar, como prefiram, o brasileiro 
a comer’ não será difícil. Em ambos os casos, basta dar-lhes comida e o 
restante virá sozinho.

ALOÍSIO E JANE FLEURY Teixeira estão aqui em Arraial com parte 
da família para curtirem a virada do ano na Pousada ‘Canto da Alvora-
da’.  E, amanhã, estarão aterrissando no porto e atravessarão a balsa, 
Léo e Maitê Colares, Cristiano Cruz e Camila Nassau, Sérgio Quadros 
e Paula Fagundes.

A NãO CORREçãO da tabela do Imposto de Renda (IR) por tanto 
tempo é uma injustiça sem tamanho que, sob visão de médio prazo, 
reflete na pequena recuperação econômica dos últimos governos. Re-
duzindo o poder de compra dos trabalhadores, não há como manter o 
consumo que sustente a indústria nacional.

A MÉDICA Dulce Sá Miranda curtiu o Natal com as belas filhas e 
Pavilo na cinematografa mansão dos avós, Jair e Inês Miranda no con-
domínio Royalle Pirâmide. Como todos sabem, Jair comprou a mansão 
da família dos saudosos Ivan e Mercês Guedes que é um luxo.

O MINISTÉRIO da Saúde anunciou na 2ª feira que é favorável à va-
cinação da faixa etária de crianças de 5 a 11 anos, mas só anunciará a re-
gulamentação em janeiro. Isso porque ainda quer ‘ouvir a sociedade’...

VAP & VIP


